

第6回豊前市立学校再編成準備協議会 施設部会 会議録(要点)

日 時	令和6年10月7日(水) 18:30 ~ 19:40
場 所	豊前市役所3階 第1会議室
出席者	委 員 6名(欠席3名) ----- 事務局 5名、 都市住宅課 1名
	<p>2. 報告事項</p> <p>(1) 豊前中学校設計概要(案)について</p> <p>▶主な質疑、意見</p> <ul style="list-style-type: none"> ・平面図の体育館にはバスケットボールコートが描かれているが、他の競技も可能か？ →他の競技も利用可能なように、コートのラインを入れた整備をする計画である。 ・どういった部活をするのか考慮した上で、このような計画となっているか？ →現在行われている部活は継続できるよう考えている。新規の部活については、開校が近づいてきたら検討し、ご意見をきいて、中学校と一緒に進めていく。 ・武道場の使用例には柔道、剣道、卓球、ダンスなどがあるが、同時にはできないと思うが多目的室を使ったりするのか？床も競技によって変わると思う。 →例えば、卓球については多目的室を使用するよう考えているが、調整、融通し合っ て武道場や体育館を使ってもらいたい。床については、体育館と同じシートを整備 する。このシートは上毛町のループアリーナや国際的な競技大会でも使われており、 クッション性がありケガもしにくい。 ・柔道もそのシートで行うのか？ →柔道に関しては、部活ができたり、体育の授業で柔道をしたりとなれば畳を購入し て並べて使用することになる。 ・八屋小学校は曜日を変えて、空手や少林寺、剣道をしたりしている。部活の種類が増え れば一度にできる部活も少なくなるのでは。 →現在、中学校でも毎日部活をするようにしていないので、学校で調整して実施して もらう。今後展開する部活動に応じて臨機応変に対応していきたい。 ・地域開放する場合、どこで校舎棟と体育館棟の仕切りをするのか？ →1階は体育館棟に入る入り口を完全にわけているので、そこで校舎棟と仕切る。2 階は部室の先で仕切りを設けており、部室にも鍵をかけられるようになっている。 ・2階の部室は武道場での部活用か？ →屋内には8室用意している。体育館で行う部活も2階の部室を使う。 ・部室は運動部用か？ →現在の3中学校の部活動、バレー、バスケ、卓球、剣道部で男女それぞれで部活が できると仮定し8室設けた。男子だけ、女子だけとなると空く部室も生まれるが、 屋内での部活を想定して用意した。屋外の部活には旭桜会館を整備して使う。詳細 は今後の割当てになる。 ・場所がなくて空き教室を使わないといけないとかもあろうが、学校が始まってからの対 応しかないと思う。 →融通し合っ て利用してもらえない。現状はこの設定とし、開校してから割り当

てていくしかない。

- ・ 体育館は冷暖房になるか？夏の暑い時期は実際どういった使用となるか？
 - 今までの建物は外皮性能（外壁やサッシ等）がよくなかったために寒かったり暑かったりしたが、今回は省エネの建物（ZEB）を目指しておりグレードを上げている。実際に運用を始めないとわからないが、少しのエネルギーで冷えたまま、暖かいままに維持できると想定している。
- ・ 空調があるのなら快適に使いたい。あるけどお金がかかるから使わないでとなるとが一番困る。
 - 校務センターに使用電力量、デマンド管理ができるようなシステムを取り入れて環境負荷低減の目安となるようなものを整備したい。快適性と省エネのバランスを考えてどう運用していくのかを検討する必要がある。体育館に窓はないが、網戸もあるサッシを開けるので中間期は通風を確保できる。
- ・ 電力の供給方法は？
 - キュービクルで高圧で受電した電気を変圧する運用となる。
- ・ 太陽光発電設備は整備するのか？
 - 最低限 20kWh の太陽光発電パネルを整備する。スペースとしては他に 50kWh 分用意している。
- ・ ランニングコストは考慮しているか？オムニコートは定期的に整備しないといけないし、フィックス窓が多く生徒に掃除させるのは危険なので、外回りは業者に依頼しないといけないのではないか。
 - 中学校3校を1校に統合することで維持費は削減される。窓のメンテナンスは従来方式で屋上からロープで吊って掃除してもらおう。テニスコートやタータントラックはたしかにお金がかかるが、20年はもつし長寿命化をしていくことで大きな修繕が必要ないようにする。
- ・ スプリンクラー等の設備は整備されるのか？
 - 消防設備については消防署と協議して進めている。学校には法律上スプリンクラーは不要である。消火栓による対応が良い。
- ・ 教室はグラウンド側に向いているが4階からいい景色が見えるか？
 - 特別支援教室のある北側からは海が見える。
- ・ 概要版に記載の完成イメージは公開するのか？
 - 順番に手続を踏んだ後に公開する予定である。
- ・ 会議室が校務センターに1つしかないが、外部と内部との会議で部屋が複数必要なことがある。今は空き教室で対応しているが、会議室は元々1つしか整備しないのか？
 - 会議室については、グループ学習室等で兼用できるものと考えている。作れるなら作りたいがその分面積が増えコストがかかるので1つしか計画していない。
- ・ 会議室として旭桜会館は使えないのか？
 - 部室として整備を考えているが、詳細な設計ができていない。

(2) エントランスホール（生徒昇降口）壁面のデザインについて

▶主な質疑、意見

- ・対象の壁は下足箱からどれくらい離れている？
→6 mくらい。
- ・何をするかは子どもたちが考えたほうがいいのか？
→開校後に作成するというのは可能か？
 - ・時間がどれくらいかかるかによる。
→ワークショップなので1日でできると聞いている。
- ・自分たちで作ったらやはり愛着がわくし、地域の人とのつながりを考えたい。作っただけで終わらないように、張り替えたりして継続的にできたらいい。子どもたちの意見を訊くのも賛成である。
→そうすると、開校後に実施が良いか。
 - ・忙しくて時間がとれないとなるなら考えないといけないが。
→いただいた意見を参考に、子どもたちにも意見をきいて検討したい。
- ・それがないと壁ができないとかでもないので、じっくりと考えてほしい。
- ・子どもたちに訊くとどんどんアイデアが出てくると思う。

(3) 学校再編事業（校舎等の建設に関する）の状況について

▶主な質疑、意見

- ・なし。